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Совершенствовать методы 
руководства

Самая скоростная

HA-ДНЯХ закончил свою 
работу III пленум обкома 
ВЛКСМ, который обсудил 

важнейшие вопросы в жизни ком. 
сомола области; о работе цеховых 
комсомольских организаций и вы
полнении решений VI пленума 
ЦК ВЛКСМ комсомольской орга
низацией Туринского района.

Выступившие в прениях члены 
обкома и активисты отмечали, 
что авторитет комсомольских ор
ганизаций среди рабочей и сель
ской молодежи зависит от того, 
насколько работоспособны и ор
ганизационно крепки цеховые 
комсомольские организации, на
сколько умело и оперативно ко
митеты ВЛКСМ колхозов ведут 
свою работу и направляют дея
тельность групп в бригадах и на 
фермах.

Пленум обкома комсомола от
метил, что уровень работы мно
гих цеховых и колхозных комсо
мольских организаций не отвечает 
возросшим требованиям и зада
чам, стоящим перед комсомолом 
по воспитанию молодежи.

Что же необходимо сделать, 
чтобы поднять уровень работы?

Работники аппаратов и члены 
горкомов и райкомов обязаны 
постоянно следить за деятель
ностью первичных комсомольских 
организаций. Они должны свое
временно приходить на помощь 
тем, у которых что-либо не полу
чается, поддерживать новые на
чинания, помогать доводить нача
тые дела до конца, своевремен
но ставить новые, более сложные 
задачи перед окрепшими органи
зациями.

Наиболее важное—это учеба 
актива практике комсомольской 
работы. Многие горкомы и рай
комы регулярно созывают семи
нары для активистов, но часто 
эти семинары проводятся не ди- 
ференцированно, для инструкти
рования собирают всех вместе—и 
активистов, имеющих значитель
ный опыт комсомольской работы, 
и новичков. В этом случае для 
одних многое, о чем говорит
ся на семинаре, уже известно, а 
другие теряются, не в силах ос
воить слишком большое количе
ство советов. Правильно поступа
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ют в Полевском, когда с молоды
ми активистами беседуют отдельно 
и направляют их внимание на ре
шение первоочередных вопросов.

Положительный опыт имеется у 
Краснюуфимского райкома ком
сомола, который собирает секре
тарей для обмена опытом рабо
ты небольшими группами. Недав
но проведено совещание с тремя 
секретарями комитетов крупных 
колхозов.

Такую работу необходимо про
водить не только с секретарями 
первичных организаций и цеховых 
бюро, но и с членами комитетов 
и бюро ВЛКСМ, так как один 
секретарь без актива не в состоя
нии решать серьезные дела.

Один из главных вопросов в 
руководстве горкомов, райкомов 
комитетами комсомола и цеховы
ми бюро ВЛКСМ—это оказание 
практической помощи на месте. Но 
это не значит работать за акти
вистов.

Впервые избранным на руково
дящую работу молодым комсо
мольским активистам необходима 
помощь во всех делах: и в состав
лении плана работы, и в инструк
таже актива, о том, как работать 
над выполнением этого плана, и 
в проведении первых массовых 
мероприятий. Другим же бюро и 
комитетам необходимо только по
мочь подтянуть отстающие участ
ки работы, подсказать, какие но
вые вопросы могут и должны они 
решать.

Комсомольским активистам тех 
организаций, где имеются некото
рые успехи в работе, нельзя да
вать возможность успокаиваться 
на достигнутом, необходимо тре
бовать от них совершенствовать 
методы руководства. Горкомам и 
райкомам следует детально изу
чать опыт работы передовых ор
ганизаций и на их опыте учить 
других.

Первичные и цеховые комсо
мольские организации должны 
находиться под постоянным при
стальным вниманием горкомов и 
райкомов ВЛКСМ, чтоб комсо
мольские работники могли во
время притти на помощь активи
стам, во-время поддержать новое 
в работе организации.

Поддержав почин магнито
горских доменщиков по луч
шему использованию обору
дования, я и мои напарники 
Степан Пикула и Михаил 
Пташник обязались в этом 
году зиачагелыю пере
крыть прежние показатели и 
взяли свою печь на социа
листическую сохранность. Моя 
бригада решила в 1951 го
ду сварить не менее 100 ско
ростных плавок, выполнить 
годовой план к 12 декабря, 
добиться расхода топлива на 
тонну выплавленной стали 
не более 160 килограммов, 
довести кампанию печи по 
стойкости свода до 250 пла
вок

Прошло почти полгода. 
Этот срок показал, что наша 
бригада успешно выполняет 
свои обязательства. Мы сва
рили 63 скоростных плавки 

п дали сверх плана более 2.000 тонн 
добротной стали.

26 мая бригада сварила самую ско
ростную плавку, выдав ее за 5 часов 
40 минут. 1 июня мной была сварена 
плавка за 6 часов 40 минут. В июне 
мы решили дать 20 скоростных плавок. 
Свое слово держим: за 25 дней этого 
месяца мы выполнили план на 119 
процентов, сварив по-скоростному на 
сотни тонн металла больше нормы.

А бригада Степана Пикулы, с кото
рой мы соревнуемся, за это время уже 
сварила 61 скоростную плавку, выдав 
1.323 тонны сверхпланового металла.

Как же мы варим скоростные плав
ки?

Принимая смену, я обращаю серьез
ное внимание на состояние насадок, 
проверяю по приборам температуру их 
нагрева, затем осматриваю свод и все 
остальные узлы печи. Заправку задней 
стенки, и откосов мы производим до вы- 
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На крупнейших 
предприятиях Урала 
проходят практику 
студенты 3-х и 4-х 
курсов Уральского 
политехнич е с к о г о 
института.

Будущие инженеры детально изуча
ют производство, обогащают получен
ные в институте знания, приобретают 
необходимые практические навыки.

Но советские студенты не только бу
дущие специалисты, а и общественники ' 
Этому нас учат в институте. Поэтому 
интересы того коллектива, в котором мы 
находимся, даже временно становятся 
нашими интересами.

Для примера возьмем 489 группу ме
ханического факультета. Около 30 
студентов-комсомольцев этой группы 
практикуется на Уральском гурбомо- 
торном заводе. Работая мастерами, тех
нологами, они учатся руководить людь
ми, решать различные производственные 
вопросы.

В первый же день практики комсо
мольский группорг Анатолий Соловьев 
зашел в заводской комитет комсомола. 
Вместе с секретарем комитета Никола
ем Мочаловым наметили план работы, 
выяснили, чем могут помочь студенты 
комсомольской организации завода.

Студенты — комсомольские активи
сты—взялись помочь отстающим цехо
вым организациям в налаживании 
внутрисоюзной работы. В механическом 
цехе в связи с длительным отсутствием 
секретаря бюро ВЛКСМ дела в органи
зации ухудшились, ослабла комсомоль
ская дисциплина, появилось много за
должников по членским взносам Сту
денты побеседовали с каждым задолж
ником. договорились о регулярном вы

пуска плавки.'Делаем это так. Номере 
того, как начинает сходить из ванны 
металл по жолобу, подручные присту
пают к заправке открывающихся мест 
откосов и поправляют заднюю стенку. 
Здесь мы сокращаем время на заправ
ку в два раза.

Потом производим завалку печи. Ее 
делаем на полном газе. С помощью ма
стера Е. А. Шипилова мы разработали 
метод завалки в шахматном порядке, то- 
есть заваливаем не в каждое окно по 
очереди, а через окно, сначала в первое, 
потом — в третье, пятое и т д„ что 
позволяет распределить шихту на по
де более равномерно. Когда на подину 
дали пять мульд руды (обязательно 
по одной мульде яа окно), заваливаем 
известняк, причем это делаем с неболь
шими перерывами па прогрев. Позже 
заваливаем остальную руду.

До уборки порожняка и доставки со
става с ломом первый подручный Вик
тор Малинин с комсомольцем Никола
ем Петровым и Анатолием Шитовым, не 
теряя времени, производят заправку 
передних столбов и углов перетлей 
стенки. В этот момент также подачу 
газа в печь не снижаем.

После этого начинаем завалку лома, 
которая производится с таким расчетом, 
чтобы мелкий лом шел вниз, а круп
ный — наверх. Здесь многое зависит 
от мастерства машиниста завалочной 
машины тов. Корзпякова.

Дружная и слаженная работа брига
ды позволяет производить завалку в 
два раза быстрее, чем полагается по 
норме. Вскоре приступаем к заливке 
жидкого чугуна. До заливки его хоро
шо прогреваем шихту при температуре 
1.500—1.600 градусов. Затем для обес
печении дальнейшего плавления после 
заливки чугуна спускаем первый шлак.

пуске стенной газеты, помогли соста
вить план первого номера. На специаль
ном заседании члены бюро совместно со 
студентами наметили план подготовки 
к заводской легкоатлетической спарта 
киаде, обсудили, как лучше организо
вать сдачу норм на значок ГТО. Для 
этого решили построить около цеха 
спортивную площадку. Член нашей 
группы докладчиков Александр Про- 
свиряков прочел молодежи цеха лек
цию «О дружбе и товариществе». А 
теперь вместе с цеховыми комсомоль
цами студенты готовятся к обсуждению 
книги А. ПервеНцева «Честь смолоду».

Комсомольские активисты института 
делятся с заводскими активистами сво
им опытом работы, помогают планиро
вать мероприятия, готовить комсомоль
ские собрания, советуют, как лучше про
водить заседания бюро.

Наиболее подготовленные студенты 
Анатолий Соловьев, Александр Просви- 
ряков, Аркадий Блинов и др. вошли в 
специально организованную группу до
кладчиков. Ежедневно во время обе- 
денного перерыва или после работы 
наши товарищи выступают с лекциями 
перед рабочими. Тематика лекций и 
бесед была заранее разработана ко
митетом комсомола института в ней 
предусмотрены интересующие рабо
чую молодежь вопросы.

Вот некоторые из них: «Пути перехо
да от социализма к коммунизму», «О 
работе товарища Сталина «Марксизм 
и вопросы языкознания», «Что такое 
счастье», «О дружбе и товариществе».

Во время плавления я на
блюдаю за ванной. Не допу
скаю. чтобы плавка станови
лась на пену. Во избежание 
этого слежу за порядком за
валки, прогрева. Это позво
ляет мне делать плавление за 
2—3 часа вместо четырех 
по норме, а доводку — за 
полтора часа при норме 2 
часа 30 минут

Вот как я провел в ночь 
па 9 июня очередную ско
ростную плавку за 6 часов 
30 минут, на три часа рань
ше графика. Сталевар Ана
толий Гусаров во время пе
редачи смены закапчивал за
валку первой порции руды 
и железа. За 1 час 20 минут 
я хорошо прогрёл стальной 
лом. а затем приступил к 
заливке чугуна, которую про
извел за пять минут. Далее, 
в течение 20 минут снова

прогревал всю ванну, а затем для 
обеспечения дальнейшего плавле
ния после заливки чугуна спустил 
первый шлак. Тепловой режим пе
чи значительно повысился. Пример
но через полтора часа я дал команду 
подручному взять первую пробу на со
держание углерода. Углерода оказалось 
1,2 процента. Это говорило о том, что 
выгорание его вдет хорошо. Через 20 
минут снова взяли пробу на содержа
ние углерода — 1.16 процента. Опять 
хорошо. Начали вручную подавать бо
кситы для жидко-подвижного шлака. 
Держали максимальную температуру, 
нужную для быстрого нагрева ванны.

При правильной шихтовке доводку 
вделать нетрудно. Перед началом до
водки мы хорошо нагрели металл. Па 
нормальное наведение шлака дали по
следнюю порцию руды. Ванна все вре
мя бурно кипела, что позволяло быст
рее получить задатзпое количество уг
лерода.

Наконец, плавка готова. Начинаем 
выпуск.

Богатая автоматика нашего цеха 
требует от пас высокой производствен
ной культуры. В каждый период плав
ки мне приходится следить за пр’б »ра
ми и затем уже определять свои дей
ствия и действия подручных. Скорост
ные плавки не терпят самотека, кг 
надо организовать. В этом деле мы по
лучаем большую помощь от мастера 
Евгения Аркадьевича Шипилова.

На-дпях мы обсудили итоги пяти 
месяцев и пересмотрели свои обяза
тельства. Решили годовой план за
вершить не к 12 декабря, а ко Дню 
Сталинской Конституции — 5ЧКкабрч 
Это будет нашим вкладом в досрочное 
выполнение плана великих етроек_ком- 
муийзма. П. КАРПЕНКО,

сталевар Ново-Тагильского завода.

«Было ли начало и 
будет ли копен ми
ра» и другие. Боль
шой интерес вы
зывают у рабочих 
беседы студентов о

Корее, Болгарии и других странах на
родной демократии. Беседы и лекции 
проводятся часто одновременно во 
многих цехах и все же собирают 
большое число слушателей. Обычно 
после каждой лекции или во время бе
седы возникает много самых различных 
вопросов Молодые рабочие интересу
ются событиями в нашей стране и за 
ее рубежами, особенно положением в 
Корее.

Эти беседы и лекции много дают и 
самим студентам, повышают требова
тельность к себе, сближают с рабочими, 
помогают лучше узнать их запросы

В дальнейшем такие беседы думаем 
устраивать также и в рабочих обще
житиях.

Студенты интересуются жизнью сво
их товарищей по цеху или отделу по
могают избрать форму учебы, совету
ют, в какой класс вечерней школы по
ступить, рассказывают о своем инсти
туте. помогают заочникам готовиться к 
экзаменационной сессии

А после работы на заводской спортив
ной площадке разгорается борьба ме
жду волейболистами института и заво
да. Молодежь готовится к товарище
ской встрече.

Н. ДОБРЫНИН.
секретарь бюро ВЛКСМ механи

ческого факультета Уральскою 
политехническою института

Г. ВИДИНЕЕВ.
член бюро



HI пленум Свердловского обкома ВЛКСН

ПОВЫШАТЬ БОЕСПОСОБНОСТЬ ЦЕХОВЫХ КОМСОМОЛЬСКИХ
20 и 21 июня проходил III пленум областного комитета ВЛКСМ. Пле- )

I нум обсудил доклад «О состоянии и мерах улучшения работы цеховых ком- i 
сомольских организаций» и отчет Тури'нского райкома комсомола о ходе ( 
выполнения постановления VI пленума ЦК ВЛКСМ «О мерах по дальней- ?

1 шему улучшению работы комсомольских организаций колхозов, МТС и > 
совхозов». Первый доклад сделал секретарь обкома ВЛКСМ тов. Лебедев, со ) 
вторым выступил секретарь Туринского райкома ВЛКСМ тов. Иванов. >

Из доклада секретаря обкома ВЛКСМ 
тов. ЛЕБЕДЕВА

В начале своего доклада тов. Лебедев 
наложил указание ЦК ВКП(б) о том, 
что сейчас, в период постеленного пе
рехода от социализма к коммунизму, 
комсомол обязал усилить воспитание 
молодежи в духе коммунистической 
сознательности.

Со всеми своими задачами первич
ные комсомольские организации, явля
ющиеся основой комсомола, могут спра
виться в том случае, если хорошо бу
дут работать цеховые организации. 
Особенность и преимущество цеховых 
комсомольских организаций состоит в 
том, что они прямо связаны с произ
водственной деятельностью молодых ра
бочих, наиболее близко стоят к ним. 
Учитывая их исключительную роль, 
ЦК ВЛКСМ в марте этого года принял 
специальное постановление. В нем го
ворится: «ЦК ВЛКСМ ставит перед ру
ководящими комсомольскими органами 
задачу — обеспечить под’ем работы 
каждой цеховой комсомольской органи
зации и на этой основе добиться об
щего под’ема работы первичных комсо
мольских организаций предприятий».

Тов. Лебедев сообщил, что на пред
приятиях промышленности и транспорта 
нашей области имеется 2.367 цеховых 
комсомольских организаций. Выполняя 
решение областной комсомольской конфе
ренции, многие горкомы, пайкомы, 
комитеты первичных организаций при
няли ряд мер по усилению руководства 
цеховыми организациями, в результате 
улучшилась их деятельность. Инициа
тивно работает ряд цеховых организа
ций Уралмашзавода, завода «Уралэлек- 
троаппарат», Уралхиммашзавода, Урал
вагонзавода, Уральского алюминиевого 
завода, Свердловского и Нижие-Тагиль- 
ского отделений железной дороги и 
других предприятий и строек области.

Докладчик проанализировал работу 
комсомольских организаций горжилстроя 
треста Тагилстрой, первого элек
тролизного цеха Уральского алюминие
вого за^да. Он заявил, что успех 
этих организаций, которые умело орга
низуют соревнование, учебу и отдых 
молодежи, об’ясияется правильным ру
ководством ими со стороны комитетов 
ВЛКСМ. Так, комитет ВЛКСМ УАЗа на
ладил учебу актива практике комсо
мольской работы, на заводе устраива
ются совещания-семинары членов бюро 
по секторам, члены комитета ведут серь
езную организаторскую работу в це
хах, участвуют в подготовке и прове
дении собраний, массовых мероприятий. 
Они контролируют дела членов бюро, 
помогают им составлять планы. На за
седании комитета, в присутствии акти
вистов обсуждаются многие вопросы 
жизни цеховых комсомольских органи
заций.

Одновременно секретарь обкома на 
примере Каменск-Уральского горкома 
ВЛКСМ показал роль райкомов и гор
комов комсомола в руководстве цеховы
ми комсомольскими организациями. На 
заседании бюро и пленумах Каменск- 
Уральского городского комитета ВЛКСМ 
теперь чаще и глубже обсуждаются 
различные вопросы работы непосред
ственно в цехах. Работники аппарата 
и члены горкома ведут там организа
торские дела. Они часто выдвигают пе
ред парторганизациями конкретные 
предложения по улучшению воспита
ния молодых рабочих. Все это помо
гает горкому укреплять цеховые орга
низации, повышать их боеспособность.

Так же деловито руководят комсо
мольскими организациями цехов Перво
уральский и другие горкомы. Однако, 
продолжал тов. Лебедев, большинство 
райкомов и горкомов, особенно Нижне- 
Тагильский и Кушвинский комитеты, 
допускают крупные недостатки в руко
водстве цеховыми организациями. Уста
новлено, что работники Тагилстроевско- 
ро райкома ВЛКСМ Нижнего Тагила и 

его первый секретарь тов. Елохин стали 
сторониться цеховых организаций Но
во-Тагильского металлургического за- 
вода. В ряде из них работники аппа
рата не были в течение нескольких 
лет. Райком просмотрел факты бездея
тельности заместителя секретаря коми
тета ВЛКСМ завода тов. Черемных и 
безответственного отношения отдель
ных активистов.

Докладчик указывает на Свердлов
ский. Рев дине, кий, Полевской горкомы 
ВЛКСМ, на Дзержинский. Верхне-Сал- 
динский, Бопдаповичсюий, Молотов- 
скин, ' Октябрьский, Орджоникидзев- 
ский и другие райкомы комсомола, ко
торые также недооценивают цеховые 
организации. Эти комитеты не вникают 
в содержание работы, не организуют 
по-настоящему учебу актива в цехах. 
Нередко допускается формализм в про
ведении семинаров, совещаний. Из-за 
этого многие цеховые бюро ВЛКСМ ре
шают вопросы воспитания молодежи 
неквалифицированно, без должной на
стойчивости, мало проявляют инициа
тивы. Многие бюро обсуждают на сво
их заседаниях очень узкий круг вопро
сов. Члены бюро, как правило, не со
ставляют планов по секторам, не вы
полняют организаторской работы и но 
существу являются членами «консуль
тативного совета» при секретаре бюро. 
Мимо внимания многих цеховых орга
низаций проходят такие вопросы, как 
пропаганда опыта передовиков сорев
нования и технических знаний, орга
низация досуга молодежи.

Улучшению деятельности цеховых 
организаций и индивидуальной работы 
с юношами и девушками, мешает недо
оценка роли комсомольских групп. Во 
многих сменах, бригадах они не соз
даны вовсе, а имеющиеся работают 
плохо. На ряде предприятий надо соз
дать в 2—3 раза больше групп, чем 
имеется сейчас.

Неудовлетворительное руководство 
цеховыми организациями является серь
езной причиной недостатков в воспи
тании молодежи, слабого роста област
ной комсомольской организации за 
счет рабочей молодежи. Из 2.367 це
ховых организаций области ежемесячно 
не растет 1.460. Особенно плохо растут 
организации ВЛКСМ Свердловска. Ниж
него Тагила, Серова, Невьянска, Ревды, 
Нижней Салды, Краснотурьипска. Зна
чительную часть своего доклада тов. 
Лебедев посвятил вопросам повыше
ния личной ответственности ком
сомольских руководителей. Мно
гие секретари райкомов, горкомов, ко
митетов ВЛКСМ не чувствуют всей 
полноты ответственности за порученное 
дело, допускают бесконтрольность, 
обезличку. Докладчик отметил, что та
кие недостатки имеются и в работе ап
парата обкома и членов обкома ВЛКСМ.

В своем докладе секретарь обкома 
ВЛКСМ много говорил о конкретных 
мероприятиях, которые необходимо про
вести, чтобы улучшить работу цехо
вых организаций. Он указал, в част
ности, что в июне—июле надо претво
рить в жизнь пЛан учебы членов бю
ро и комитетов ВЛКСМ, их секретарей, 
комсомольских группоргов. Нужно обоб
щить положительный опыт работы це
ховых организаций, комитетов ВЛКСМ. 
Надо добиться, чтобы каждая цеховая 
организация повседневно и конкретно 
решала все вопросы, связанные с про
изводственной деятельностью, учебой и 
отдыхом молодежи, активней помогала 
парторганизациям.

Чтобы решить эти задачи, — 
закончил докладчик. — обком, горко
мы и райкомы должны проявлять боль
ше деловитости и принципиальности, 
всемерно развивать критику и само
критику, воспитывать комсомольские 
кадры и актив в духе высокой ответ
ственности за коммунистическое вос
питание молодежи
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Секретарь Нижне-Тагильского гор
кома комсомола тов. Черемных, высту
пая в прениях, отметил, что серьезным 
недостатком в работе цеховых комсо
мольских организаций города является 
слабое знание секретарями практики 
комсомольской работы, а отсюда неуме
ние их правильно руководить органи
зациями.

— При анализировании работы цехо
вых бюро,—говорил он,—мне приходи
лось встречать факты, когда всю 
работу в организации ведет один се
кретарь. И этого в горкоме долгое 
время не замечали. Горком не пред’- 
являл своевременно серьезных требова
ний к райкомам и комитетам комсомо
ла, не направлял их работу на улуч
шение руководства цеховыми организа
циями. В результате этого в отдельных 
первичных организациях, в частности 
па заводе имени Куйбышева, некото
рые секретари цеховых бюро вообще 
перестали работать.

Далее тов. Черемных критиковал се
кретаря обкома комсомола тов. Кодин- 
цеву за то, что она, будучи в Нижнем 
Тагиле, не оказала помощи, не дала 
ни одного практического совета по 
улучшению учебы секретарей цеховых 
бюро. Тов. Кодинцева, как. заявил Че- 
Р&мных, не попыталась разобраться в 
работе хотя бы одной цеховой органи
зации, а ограничилась лишь сбором 
сведений. Такая практика руководства 
мало приносит пользы. Гораздо полез
нее было бы собрать активистов и по
дробнее рассказать им, как нужно ра
ботать, на что обращать внимание в 
первую очередь.

Следующим выступил секретарь бюро 
ВЛКСМ электромонтажного цеха Урал
машзавода тов. Кузьмичев. Он расска
зал о работе своей организации, о том, 
как члены бюро составляют плавы ра
боты, какие темы выносятся на по
вестку дня комсомольских собраний. 
Кроме этого. Кузьмичев подробно оста
новился на вопросах-организации уче
бы комсомольского актива. ,

— У нас, на Уралмаше, учеба ак
тива проводится неплохо. Бывают се
минары группоргов, членов цеховых 
бюро. На них решаются различные 
вопросы руководства группой, цеховой 
организацией. Но этого, я думаю, недо
статочно, если секретарям бюро не 
будет оказываться помощи на местах. 
А члены комитета очень редко бывают 
в цехах. Еще реже у нас бывают 
товарищи из райкома и горкома. А 
чтобы улучшить работу цеховых ком
сомольских организации, нужно по
стоянно учить секретарей и членов бю
ро, оказывать им практическую по
мощь на месте.

О недостаточно внимательном подбо
ре кадров и о слабой учебе комсомоль
ского актива говорил и секретарь Си
нарского райкома ВЛКСМ города Ка
менск-Уральского тов. Федоров.

Секретарь Полевского горкома ВЛКСМ 
тов. Орлов отметил, что в цеховых ор
ганизациях часто меняются секретари. 
Так получается из-за неправильного 
подбора и обучения комсомольских 
активистов.

— Выступавшие здесь товарищи в 
основном говорили об учебе актива, — 
сказал секретарь Краснотурьинского 
горкома комсомола тов. Хошенко. — Я 
же хочу остановиться на другом во
просе, который также имеет очень 
большое значение в работе цеховых 
комсомольских организаций. До поста
новления ЦК ВЛКСМ мы очень мало 
интересовались работой цеховых бюро, 
передоверили их комитетам комсомола, 
а поэтому редко бывали в цехах. Это, 
пожалуй, и привело к тому, что сейчас 
более половины цеховых организаций 
работают слабо, не выполняют тех за
дач, которые стоят перед ними.

Тов. Хошенко в своем выступлении 
отметил также, что иногда работники 
обкома, бывая в командировках, не
добросовестно относятся к своим обя
занностям. Он критиковал за это ин
структора обкома тов. Фролову, которая 
не столько старалась разобраться в ра
боте цеховых организаций, сколько 
хотела быстрее закончить свою 
командировку. Совещание секретарей
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цеховых бюро, проведенное ею, прошло 
неорганизованно и, можно сказать, не 
принесло никакой пользы.

Несколько критических замечаний 
по докладу тов. Лебедева сделал секре
тарь Кушвияекого райкома комсомола 
тов. Рогожников. Он заявил, что в 
докладе не было глубокого анализа 
причин плохой работы цеховых орга
низаций. Взять, например, его заме
чания о Еушвмнском районе. Тов. Ле
бедев отметил только недостатки в 
работе райкома, а почему они проис
ходят—не сказал.

— Слабо обобщает опыт работы це
ховых комсомольских организаций об
ластная газета «На смену!», — сказал 
секретарь Нижне-Туринского горкома 
ВЛКСМ тов. Воробьев.—У нае в городе 
цеховые организации очень разнооб
разны. Есть и монтажники, и строите
ли, и эксплоатационники. У каждого 
своя специфика в работе. Й чтобы 
правильно руководить ими, нужно к 
каждой подходить отдельно, каждому 
секретарю давать совет, который 
именно подходил бы к условиям, в ка
ких ему приходится работать. А ра
ботники горкома сами иногда не знают, 
какой совет лучше дать.

Выступивший вслед за ним секре
тарь комитета ВЛКСМ Первоуральского 
новотрубного завода тов. Фоминых ска
зал: ’

— Многие выступавшие здесь това
рищи спрашивали, почему никто не 
расскажет о положительном опыте 
Первоуральской комсомольской органи
зации? О всем городе я много сказать 
не могу и поэтому остановлюсь на ра
боте комитета комсомола нашего заво
да. По-моему,—продолжал он, — здесь 
нет большого секрета. 'Прежде всего, 
каждый член комитета знает состав 
цеховых бюро. Члены комитета, ответ
ственные за секторы, ежемесячно соби
рают членов бюро, ответственных за 
этот же сектор, об’меняют, что нуж
но сделать в ближайшее время, и как 
лучше это сделать. На совещании 
обычно присутствует кто-нибудь из 
работников горкома и также высказы
вает свои предложения. Кроме этого, 
проводятся семинары и совещания 
с группоргами. что, конечно, влияет на 
улучшение комсомольской работы в 
цехах. В цехах кто-нибудь из комите
та бывает ежедневно. Прежде чем 
итти туда, просматриваем план работы 
организации, знакомимся с вопросами, 
решавшимися на собраниях, заседаниях 
бюро, какие мероприятия проводились 
и какие намечается провести. После 
этого, придя в цех, можно дать кон
кретный совет, поинтересоваться, как 
прошло какое-нибудь мероприятие и 
что бюро думает предпринимать даль
ше. Конечно, у нас не все еще благо
получно, но я думаю, что если мы и 
дальше будем постоянно учить всех 
членов цеховых бюро, то сможем из
жить недостатки, которые у нас еще 
есть.

На утреннем заседании следующего 
дня продолжались прения по первому 
вопросу повестки дня. Первым высту
пил секретарь Каменск-Уральского гор
кома комсомола тов. Яровой. Он не со
гласился с предыдущими ораторами в 
том, что нельзя закреплять работников 
аппарата горкома или райкома, за пер
вичными организациями.

— По-моему, это нужно делать на 
некоторое время,—заявил он, — ведь 
если мы закрепляем работника аппара
та за организацией, то это не значит, 
что он должен безвыходно находиться 
в ней и работать за секретаря. Нет. 
Он побудет в организации дня два-три, 
ознакомится с ее работой, узнает, ка
кие вопросы решались на собраниях, 
заседаниях комитета, а затем расска
жет секретарю, что они упустили в 
своей работе, что нужно сделать. По
том, через некоторое время, придет и 
проверит: как. выполнены советы, ка
кие при этом встречались трудности. 
Вот это и есть помощь более опытных 
товарищей. Я думаю, что если и обком 
комсомола обязывает некоторых това.- 
рищей оказывать конкретную помощь 
на местах и отвечать за работу в ор
ганизации, то это не значит, что они 
должны заниматься подменой секрета
ря комитета комсомола. Мы, например,
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часто посылаем работников горкома не 
только в райкомы и комитеты, но и в 
цеховые бюро.

Следующий оратор—секретарь Дзер
жинского райкома комсомола города 
Нижнего Тагила тов. Воронин—гово
ри.! о неудовлетворительной работе 
цеховых организаций на Уралвагон
заводе. Он отметил неблагополучное со
стоящие с политическим просвещением 
молодежи. Секретарь райкома сказал, 
что члены цеховых бюро не всегда 
серьезно готовят комсомольские собра
ния, а поэтому они проходят на низком 
уровне.

—- Мы все еще не научились планиро
вать заседания, — продолжал Воро
нин. — Их бывает так . много, что прак
тическую работу вести некогда. Я, конеч
но, не противник совещаний, но что
бы хорошо и с пользой провеста сове
щание, его нужно правильно подгото
вить, основательно разобраться в су
ществе дела. А для этого нужно вре
мя. Мы же готовим совещания поверх-- 
ностно. Это—бич в нашей работе.

Выступавший указал также и на 
то, что обком комсомола не выполняет 
наказы делегатов VII областной комсо
мольской конференции об обобщении и 
(распространении лучших методов ком
сомольской работы.

После него слово взял секретарь 
Свердловского горкома ВЛКСМ тов. Ва
женин. Он заявил, что работа цеховых 
комсомольских организаций па пред
приятиях города имеет много педостат* 
ков. Основным из них является то, 
что цеховые организации мало уделяют 
внимания производственной деятель
ности молодежи. Вопросы социалисти
ческого соревнования в цехах решают
ся слабо. Комсомольские бюро не ста
раются вовлечь в соревнование всю 
молодежь, недостаточно хорошо борют
ся за то, чтобы каждый молодой рабо
чий перевыполнял производственные 
нормы. Получается это потому, что 
горком комсомола, не научил секрета
рей бюро правильно работать, не нау
чил находить главное в своей работе. 
Ведь по сути дела вся проводимая на
ми учеба ограничивается чтением до
кладов по различным вопросам Докла
ды мы прочитаем, а как выполнить 
данный совет на деле—не покажем» 
Поэтому и работают неудовлетвори
тельно многие секретари, так как не 
знают за что взяться в первую оче
редь, как выполнить поставленные 
перед ними задачи.

Недостатка« в обучении секретарей 
и членов цеховых бюро ВЛКСМ посвя
тила свое выступление и секретарь 
Невьянского райкома комсомола тов. 
Уткина. В этом районе на многих 
предприятиях работа цеховых бюро 
ведется неудовлетворительно. Слабо во
влекается в общественную работу мо
лодежь, не состоящая в комсомоле, а 
поэтому ряды ВЛКСМ пополняются 
плохо. На бюро райкома заслушива
лись отчеты отдельных секретарей, 
однако изменений в работе не произо
шло. И все это потому, что активистов 
мало учат практике и неумело руково
дят ими А как руководить правильно, 
как по-настоящему вести учебу акти
ва? В этом обком комсомола пока еще 
не помог райкому. За три года моей ра
боты в районе ни разу не были се
кретари обкома или даже заведующие 
отделами.

Еще она обратила внимание на то, 
чтобы обком комсомола выполнял тре
бования делегатов VII областной кон
ференции и па деле осуществлял дпфе- 
ренцироваипое руководство районными 
п городскими' комсомольскими организа
циями.

Выступлением Уткиной закончилось 
обсуждение первого вопроса повестки 
Д«я.

В прениях по докладу секретаря об
ластного комитета ВЛКСМ выступали 
также секретарь комитета комсомола 
ремесленного училища X» 5 тов. Смир
нова, секретарь Кра он о горе ко го райко
ма ВЛКСМ города Каменск-Уральского 
тов. Белоусов, секретарь Краспоураль- 
ского горкома комсомола тов. Глазунова.

Пленум принял развернутое поста
новление
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Постоянно улучшать работу комсомольских 
организаций колхозов, МТС и совхозов

Начиная доклад о ходе выполнения 
постановления VI пленума ЦК ВЛКСМ 
Туринской комсомольской организацией, 
гов. Иванов подчеркнул огромное зна
чение об’единения колхозов для даль
нейшего развития социалистического 
земледелия, Преимущество крупных 
коллективных хозяйств перед мелкими 
сказалось в том, например, что к ве
сеннему севу колхозы приступили 
нынче более организованно и закон
чили его раньше по сравнению с 
прсыдушими годами.

Серьезную помощь в этом оказали 
сельские комсомольцы и молодежь. Из 
370 комсомольцев-колхозников на ве
сенних полевых работах было занято 
более 200. Тов Иванов привел ряд ири- 
мерэв самоотверженного труда молодых 
механизаторов, пахарей, севачей. бор- 
новолоков, а также отметил недостатки 
в деятельности некоторых колхозных 
комсомольских организаций.

Затем докладчик перешел к вопросам 
животноводства. Райком ВЛКСМ принял 
в этом году постановление о том, что
бы послать работать на животноводче
ские фермы 200 лучших комсомоль
цев. Однако, признает докладчик, рай
ком пе добился выполнения постанов
ления. В настоящее время на фермах 
трудится около 100 членов ВЛКСМ.

Комсомольские организации помогают 
колхозам в создании прочной кормовой 
базы. В районе расчищены луга и 
пастбища па площади 1.366 гектаров. 
Юноши и девушки сельхозартелей име
ни Фрунзе, имени Сталина, имени 
Лепина и других приступили к заго
товке веточного и витаминного кормов.

Все это направлено на увеличение 
поголовья скота и повышение его про
дуктивности с тем. чтобы выполнить 
трехлетний план развитая обществен
ного животноводства.

Докладчик подробно остановился на 
' вопросах политико-массовой работы 

среди сельской молодежи. В комсо
мольских организациях колхозов было 
создано 24 начальных политкружка. 
Однако к концу учебного года восемь 
из них, в которых занималось 137 ком
сомольце® и 89 молодых колхозников, 
распались. В 14 политкружках прове
дены итоговые занятия.

Провалы в работе начальных полит
кружков комсомольской сети допущены 
прежде всего, отмечает тов. Иванов, 
по вине райкома комсомола. Должного 
контроля за учебой в кружках не осу
ществлялось, пропагандисты получали 
мало помощи. Постоянно действующий 
семинар пропагандистов при райкоме 
ВЛКСМ работал неудовлетворительно.

В подготовке к новому учебному го
ду райком ВЛКСМ обращает особое 
внимание комсомольских организаций 
колхозов, МТС и совхоза на повышение 
общеобразовательного уровня молодежи. 
Нынче осенью будут работать классы 
сельской молодежи в пяти семилетних 
школах района.

Затем тов. Иванов говорит об уча
стии комсомольских организаций в 
культурно-массовой, спортивной работе 

. среди молодежи. В районе имеется 
34 сельских коллектива художествен
ной самодеятельности. В 19 из 29 кол
хозов созданы физкультурные коллек
тивы ДСО «Колхозник» с общим коли- 
ч'ттвом членов 600 человек. Юриди
ческими членами ДСО «Колхозник» яв- 

•ляются только 18 сельхозартелей.
Низкий уровень работы многих ком

сомольских организаций, делает вывод 
тов, Иванов, приводит к тому, что 
районная организация медленно растет. 
Некоторые первичные комсомольские 
организации пе принимают в комсомол 
юношей и девушек в течение'ряда ме
сяцев.

В целях успешного выполнения по
становления VI пленума ЦК ВЛКСМ, 
сказал в заключение тов. Иванов, рай
ком наметил ряд мероприятий по улуч
шению работы первичных организаций 
и руководства ими со стороны райкома 
комсомола.

С содокладом выступила секретарь 
обкома ВЛКСМ тов. Панина. Она под
вергла резкой критике неправильный 
стиль работы Туринского райкома ком
сомола.

С обсуждением постановления VI пле
нума ЦК ВЛКСМ в районе непрости
тельно медлят. На 1 июня только в 
девяти колхозных комсомольских орга
низациях были проведены собрания с 
этим вопросом График собраний на 
бюро не рассматривался. Многие акти
висты, направленные в колхозы для 
проведения комсомольских собраний 
пользуясь бесконтрольностью со сторо
ны райкома, туда не выезжали. Все 
это привело к тому, что постановление 
VI пленума ЦК ВЛКСМ районной ком
сомольской организацией выполняется 
неудовлетворител ьно.

Туринский район затянул «роки ве
сеннего сева. Крайне тяжелое положе
ние создалось и с общественным жи
вотноводством. План развития живот
новодства ни по одному виду скота и 
птицы не выполнен. Несмотря на это, 
райком ВЛКСМ и сельские комсомоль
ские организации слабо вникают в 
хозяйственную деятельность колхозов, 
не оказывают необходимой помощи 
партийным организациям и руководи
телям сельхозартелей.

На комсомольских собраниях, гово
рит далее тов. Панина, почти не об
суждаются вопросы организации сорев
нования. труда в колхозах, факты на
рушения Устава сельхозартели, а так
же трудовой дисциплины. Райком ми
рится с такой неправильной практикой.

Комсомольские организации не бо
рются за использование внутренних 
резервов в колхозах, за режим эконо
мии. Только в 18 сельхозартелях созда
ны комсомольские контрольные посты, 
по в период весенней посевной кампа
нии они бездействовали.

Райком безразлично относится к по
вышению политического и общеобразо
вательного уровня комсомольцев и мо
лодежи Всего один раз, в апреле, го
ворит тов. Панина, райком слушал 
колхозную комсомольскую организацию 
о работе политкружка. Больше ника
ких вопросов, связанных с учебой мо
лодежи, не решал. Много серьезных 
недостатков имеется и в культурно- 
масеовей работе среди сельской моло
дежи.

VI пленум ЦК ВЛКСМ, подчеркивает 
тов. Панина, большую роль отводит во
просам внутрикомсомольской работы и 
обращает главное внимание на укреп
ление первичных организаций. Это 
требование также не выполнено Ту
ринским райкомом. Многие колхозные 
комсомольские организации не состав
ляют планов работы, собрания в них 
проводятся от случая к случаю. В кол
хозе имени Свердлова, например, с 
октября 1950 года и по настоящее 
время проведено лишь одно собранпе. 
а в колхозе «Коммунар» собрания не 
было больше года.

Райком плохо выполняет постанов
ление и II пленума ЦК ВЛКСМ. За 
пять месяцев в двадцати семи колхоз
ных комсомольских организациях при
нято в комсомол всего 38 человек, хо
тя в колхозах работает около 1.500 
юношей и девушек, не состоящих в 
комсомоле.

Успех работы комсомольских органи
заций зависит во многом от воспита
ния и учебы комсомольских руководя
щих кадров. Райком провел нынче 
только два семинара для секретарей 
комитетов. Членов комитетов и групп- 
оргов не собирали.

Таким образом, заключает тов. Па
нина, все недостатки в работе сель
ских комсомольских организаций яв
ляются следствием поверхностного ру
ководства со стороны райкома ВЛКСМ, 
его секретарей тт. Иванова и Звонкова.

Выступая в прениях по докладу тов. 
Иванова, секретарь Сысертского райко
ма комсомола тов. Ульянов сказал, что 
важное значение в укреплении основ
ной производственной единицы в кол
хозе — бригады — имеет комсомольская 
группа. Она занимается коммунистиче
ским воспитанием молодых колхозни
ков, вовлекает их в социалистическое 
соревнование, борется за правильную 
организацию труда, против нарушите
лей дисциплины Fc ли бригады орга
низационно укреплены, то колхоз яв

ляется экономически сильным, успешно 
справляется с производственным пла
ном.

Этого и не учли руководителя Ту
ринского райкома ВЛКСМ. Они мало 
внимания уделяют налаживанию рабо
ты комсомольских групп. Поэтому в 
Докладе этот вопрос не был освещен. 
Плохо занимается райком и организа
цией работы комсомольских контроль
ных постов.

Тов, Ульянов заявил, что сельские 
райкомы ВЛКСМ и первичные органи
зации не имеют литературы об опыте 
работы колхозных комсомольских орга
низаций, групп и контрольных постов.

От молодежи требуются прочные зна
ния агрозоотехники. А как их при
обрести, если ..трехгодичные курсы ма
стеров сельского хозяйства в нашем 
районе прекратили работу сразу же 
после первых занятий? Недостаточно 
зная многоотраслевое колхозное произ
водство, комсомольцы не могут оказать 
действенную помощь руководителям ар
телей. Это также характерно для мно
гих районов.

Далее тов. Ульянов сказал о том, 
что отделы рабочей и крестьянской мо
лодежи обкома ВЛКСМ недостаточно 
уделяют внимания комсомольским ор
ганизациям таких районов, как, на
пример, Сыеертск.ий и Невьянский, где 
равное место в экономике занимают 
промышленность и сельское хозяйство. 
В нашей работе встречается много за
труднений. но обком комсомола не по
могает их преодолевать.

О неправильном подборе руководя
щих комсомольских кадров в Турин
ском районе говорил секретарь Елан
ского райкома ВЛКСМ тов. Курицын. 
Он заявил, практика показала, что там. 
где у руководства колхозными первич
ными организациями стоят не члены 
сельхозартелей, а учителя, врачи и 
другие люди, не связанные непосред
ственно с сельскохозяйственным произ
водством, уровень работы низок. Это 
является следствием того, что такие 
руководители не ввивают глубоко в 
хозяйственную деятельность колхозов, 
не живут интересами колхозной моло
дежи. Поэтому эти комсомольские орга
низации слабо борются за укрепление 
экономики своих колхозов.

Существенным недостатком является 
и то, что работники райкома, бывая на 
местах, не анализируют работу комсо
мольских организаций, не проверяют 
как выполняются постановления,

В связи с укрупнением колхозов 
стиль руководства комитетами первич
ных организаций должен быть новым, 
но Туринский райком, так же как и 
мы, медленно перестраивает свою рабо
ту. Вот пример, сейчас н большин
стве населенных пунктов имеются не 
первичные комсомольские организации, 
а комсомольские группы. Работники 
райкома, ограничиваясь посещением 
центральной усадьбы, к комсомольцам 
этих групп пе заглядывают, не оказы
вают им помощи.

— В докладе тов Иванова не было 
критики в адрес секретарей и членов 
бимро райкома.—заявил секретарь Зай- 
ковского райкома ВЛКСМ тов. Бердю- 
гин.—Не было сказано, как они прак
тически осуществляют руководство и 
помощь сельским комсомольским орга
низациям, какие у них имеются недо
статки. Не сделала такого анализа и 
тов. Панина.

Выступивший затем тов. Яшков, 
секретарь Красноуфимского райкома 
ВЛКСМ, критиковал докладчика за то. 
что он не рассказал об изменениях, 
которые произошли в работе комсомоль
ской организации района после 
VI пленума ЦК ВЛКСМ. Затем тов. 
Яшков остановился на основных недо
статках в работе Красноуфимской рай
онной организации. Он сказал, что за
частую в колхозах нельзя создать ком
сомольские группы в каждой бригаде и 
на фермах потому, что там очень не
большая комсомольская прослойка. 
Исходя шз этого. К рас но у Ф им с кий пай
ком уделяет много внимания росту 
комсомольских организаций и прежде 
всего за счет молодежи, работающей но 
в центральном населенном пункте кол

хоза, а в отдаленных бригадах и жи- 
вотновод'ческих участках.

Тов. Яшков сказал далее, что в га
зете «На смену!» мало еще печатается 
корреспонденций, в которых бы пере
давался опыт сельских комсомольских 
организаций по выполнению постанов
ления VI пленума ЦК ВЛКСМ, а также 
о работе комсомольских групп.

В связи с решающим годом трех- 
летнето плана развития общественного 
животноводства, сказал секретарь Коп- 
теловского райкома ВЛКСМ тов. Логи
нов, пере« сельскими! комсомольскими 
орсамзадиями стоят очень серьезные 
задачи. Состояние животноводства в не
которых районах нашей области вызы
вает тревогу. Это в полной мере отно
сится и к Туринскому району. Кан по
казал доклад тов. Иванова, комсомоль
ские организации. здесь мало проявляют 
заботы об увеличении поголовья скота 
и повышении его продуктивности. Об’ 
меняется такое положение тем, что рай
ком не знает по-настоящему деятельно
сти первичных организаций. не помо
гает налаживать в них работу. Поэто
му лишь постановление пленума рай
кома о том, чтобы направить для рабо
ты на животноводческие фермы 200 
членов ВЛКСМ, было не выполнено.

Ничего не говорил докладчик о по
мощи райкому со стороны обкома 
ВЛКСМ. А об этом надо сказать. Не
достатки. отмеченные в работе Турин
ской комсомольской организации, имеют
ся и в некоторых других комсомольских 
организациях. Однако работники обко
ма редко приезжают в сельскохозяйст
венные районы, а, бывая, неглубоко 
вникают в деятельность райкомов. Бю
ро обкома должно сделать из этого со
ответствующие выводы и улучшить 
руководство райкомами.

Секретарь Ленинского райкома горо
да Свердловска тов. Мелехов остановил
ся на вопросе шефской работы. 0« 
сказал, что комсомольские организа
ции района шефствуют над Белояр
ским. Бутюинским и Туринским сель
скими районами.

— Я работаю иолгода,—.продолжает 
тов. Мелехов,—но до сих пор пи с 
одним из комсомольских руководителей 
этих районов не виделся. Признаться, 
думал, что в докладе тов. Иванова к 
нам будут пред’явлены серьезные пре
тензии., однако этого не случилось. И 
в личной беседе тов. Иванов не выска
зал мне, в какой помощи нуждаются 
сельские комсомольские организации, 
хотя из действительного положения тел 
в районе видно, что помощь необхо
дима.

Затем тов. Мелехов рассказал о 
мероприятиях, которые наметил райком 
комсомола по шефству комсомольских 
организаций предприятий района над 
сельскими комсомольскими организа
циям и.

— На мой взгляд, — заявил се
кретарь Тугулымского райкома комсо
мола тов Берсенев, — основным недо
статком в деятельности Туринского 
райкома ВЛКСМ и комсомольских 
организаций колхозов и МТС района 
является низкий уровень организа
ционной работы. Факты говорят, про
должает выступающий, что рапном не 
знает, кто и как работает в первичных 
организациях, а поэтому и пе вскры
вает своевременно серьезные недостат
ки, которые мешают по-настоящему 
воспитывать молодежь, вовлекать ее в 
ряды комсомола. Хуже того, в двух 
сельхозартелях района до сих пор пе 
созданы комсомольские организации. 
Мне кажется, что начинать улучшение 
работы сельских комсомольских орга
низаций надо с широкого (привлечения 
к этому делу актива,

В прениях также выступили се
кретари Петрокамеиского райкома 
ВЛКСМ тов. Авдошло, Ирбитского тов 
Беляев, секретарь комсомольской орга
низации колхоза «1 Мая». Туринского 
района, тов. Вернин, заведующая отде
лом крестьяне кой молодежи обкома ком
сомола тов. Кокшарова, секретарь обко
ма ШПКб) тон. Сенькин.

Пленум принял развернутое поста
новление. направленное па улучшение 
работы Туринской районной комсо
мольской организации по выполнению 
постановления VI пленума ЦК ВЛКСМ.

НАШ КАЛЕНДАРЬ
Н. Ф, Гастелло

Вчера исполнилось 10 лет со 
дня гибели героя Великой Отечест
венной войны Николая Францевича 
Г астелло.

Николай Фсяпцеьич родился в 
Белоруссии в семье рабочего-ваг- 
ранщика. Работать начал с 12 лет 
в московских мастерских Казан
ской железной дороги, у вагранки 
вместе с отцом.

Но тяга к учебе у Гастелло бы
ла так велика, что скоро он оста
вил работу, которую полюбил, и по
ступил в школу. По окончании 
средней школы был принят в Муром 
ские железнодорожные мастерские. 
Здесь как лучшего рабочего и 
активного общественника его при- 

пар-большевистскойняли в ряды 
тип.

он мечтал статьС ранних 
летчиком. И

лет 
вот мечта Гастелло

сбылась. Его зачислили в сталин
скую тысячу коммунистов, напраз 
ляемых в летные школы. Николай 
Францевич блестяще окончил эт> 
школу и вскоре после окончания, 
уже в качестве командира тяжело
го самолета, участвовал в опера
циях по разгрому японской воен
щины па Халхин-Голе и в боях 
с белофиннами.

Как только 
Отечествен пая
числе 
свою 
воин, 
в то

первых 
любимую

началась Великая 
война, Гастелло в 

пошел защищать 
Родину. Отважный

пе страшась превосходящих 
время воздушных сил про-

тивника, вступал в неравные бои с 
фашистами, бомбил их аэродромы, 
военные укрепления.

Но недолго сталинскому соколу 
довелось громить врага. 26 июня 
1941 г. Гастелло погиб. «Снаряд 
вражеской зенитки, — сообщало 
Совинформбюро. попал в бензн-
новый бак его самолета. Бесстраш
ный командир направил охвачен
ный пламенем самолет на скопле
ние автомашин и бензиновых ..ци
стерн противника. Десятки герман
ских машин и цистерн взорвались
в месте самолетом героя».

Советское правительство посмерт
но присвоило Николаю Гастелло 
звание Героя Советского Союза.

Недавно найдены новые доку
менты о подвиге капитана Гастел
ло. Стало известно, что* вместе с 
ним геройски погибли члены эки
пажа Анатолий Бурденюк, Григо
рий Скоробогатый, Алексей Кали-
нин. Анатолий Бурденюк

бывший учащийсяземляк, I 
лове кой 
рова.

Подв иг

школы № 11 имени

- наш 
сверд- 

I Ки-

Гастелло и
щей не забыт и не 
забыт, потому что в

его товарн- 
может быть 

их беззавет
ной отваге наша армия, наша мо
лодежь видят благородный пример 
служения любимой матери Родине

По следам наших
выступлений

«ЧИСЛО ПИСЕМ РАСТЕТ»

Под таким заголовком была опубли
кована корреспонденция <л 27 мая 
с г. в № 63, в которой говорилось, 
что Ирбитский горком ВЛКСМ не от
вечает на запросы райкомов комсомола 
по высылке учетных карточек па чле
нов ВЛКСМ.

Секретарь Ирбитского горкома ВЛКСМ 
тов. Титова сообщила редакции, что 
факты подтвердились.

Горком ВЛКСМ сделал запрос на 
учетные карточки в Краснополянский 
райком ВЛКСМ на 9 человек и в Ир
битский пайком ВЛКСМ — на 26 че
ловек.



События в Норее
ПХЕНЬЯН, 23 (ТАСС). Главное 

командование Народной армии Корей
ской народно-демократической респуб
лики сегодня сообщило, что на всех 
фронтах части корейской Народной ар
мии в тесном взаимодействии с китай
скими добровольцами продолжают ве
сти бои с войсками американо-англий
ских интервентов и лисынмановской ар
мией. В результате успешных действий 
частей Народной армии и китайских 
добровольцев наступление противника 
приостановлено по всему фронту.

Ночью 22 июня ночные бомбардиров
щики Народной армии подвергли успеш
ной бомбардировке военные об’екты в 
тылу противника

ПХЕНЬЯН, 24 (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корей
ской народно-демократической респуб
лики сообщило 24 июня, что части На
родной армии в тесном взаимодействии 
с китайскими добровольцами ведут на 
одном из участков фронта ожесточен
ные бои.

Вчера у восточного побережья вбли
зи Чанчжоня потоплено три вражеских 
корабля. Сегодня стрелки—истребители 
вражеских самолетов сбили 10 самоле
тов противника.

ПХЕНЬЯН, 25 (ТАСС). По сведению 
Главного командования Народной ар
мии Корейской народно-демократической 
республики, сегодня войска Народной 
армии в тесном взаимодействии с ки
тайскими добровольцами продолжали 
бои против войск американо-английских 
интервентов и лисынмановских войск.

ИТАЛИЯ ПЕРЕДАЕТ 
СОЕДИНЕННЫМ ШТАТАМ

ПОРТ ЛИВОРНО

РИМ. 24 (ТАСС). Римская газета 
«Темпо» сообщает, что между Италией 
и США заключено соглашение об 
использовании американцами порта Ли
ворно «в качестве базы для снабжения 
американских войск в Австрии и Гер
мании».

«Итальянское правительство, — пи
шет газета, — дало разрешение на 
использование определенного района 
этого порта, включая также некото
рую часть территории, которая будет 
отведена под склады. Со своей сторо
ны, итальянское правительство обяза
лось предоставить в распоряжение аме
риканского правительства итальянские 
линии коммуникаций... Кроме того, 
итальянское правительство предоставит 
американскому правительству особые 
льготы для транзитных перевозок по 
железным дорогам».

Как указывает газета, «в Ливорно 
уже прибыл ряд технических и военных 
специалистов, которым поручено подго
товить все необходимое для предстоя
щих работ по увеличению пропускной 
способности порта и его дальнейшему 
использованию».

Газета подчеркивает, что соглашение 
заключено в рамках Северо-атлантиче
ского пакта.

ГАЗЕТА «ГУАНМИНЖИБАО» 0 СРЫВЕ 
ЗАПАДНЫМИ ДЕРЖАВАМИ

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО СОВЕЩАНИЯ 
ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ МИНИСТРОВ

В ПАРИЖЕ
ПЕКИН, 25 (ТАСС). Газета «Гуан- 

минжибао» опубликовала передовую 
статью «Американские империалисты 
сорвали предварительное совещание 
заместителей, министров иностранных 
дел четырех держав», в которой гово
рится, что основной причиной срыва 
этого совещания является нежелание 
правительства США, Великобритании и 
Франции включить в повестку дня Со
вета Министров иностранных дел четы
рех держав вопрос об Атлантическом 
пакте и американских военных базах.

Такие действия еще раз показывают 
всему миролюбивому человечеству, ука
зывается в статье, что американские 
империалисты и их европейские едино
мышленники не имеют никакого жела
ния укрепить мир в Европе.

Комментируя отказ США, Франции 
и Великобритании включить в повестку 
дня вопрос об Атлантическом пакте и 
военных базах США. газета подчерки
вает нетрудно догадаться, что пози
ция. занятая в Розовом дворце делега
тами империалистических государств, 
имела серей целью прикрыть агрессив
ные замыслы трех держав — США, 
Великобритании и Франции. Теперь это 
стало ясно всему миру.

Все миролюбивое человечество, пи
шет в заключение газета, еще теснее 
сплотилось вокруг оплота мира и де
мократии — Советского Союза — и 
окрепло в борьбе за мир во всем мире.

РУБЕЖОМ

Навстречу Всемирному фестивалю 
в Берлине

В августе в Берлине состоится П1 
Всемирный фестиваль молодежи и сту
дентов в защиту мира. Молодежь зем
ного шара с большим удовлетворением 
встретила предложение ВФДМ и МСС 
о проведении фестиваля. Получено со
общение о том, что участвовать в фе
стивале из’явила желание молодежь 83 
стран. Предполагается, что в Берлин 
приедет двадцать пять тысяч человек 
из разных стран и 2 миллиона молодых 
немцев.

О характере III Всемирного фестива
ля молодежи и студентов говорится в 
резолюции его международного подгото
вительного комитета.

«Верные славным традициям пражско
го и будапештского фестивалей, юноши 
и девушки всего мира хотят превра
тить берлинский фестиваль в самую 
грандиозную встречу молодежи, кото
рую когда-либо, знала история, пре
вратить в мощную демонстрацию моло
дежи в защиту мира, сделать фестиваль 
крупнейшим культурным и спортивным 
событием.

В программу фестиваля входят мно
гочисленные соревнования по различным 
видам спорта с участием чемпионов и 
лучших команд. Кроме этого, каждый 
участник фестиваля будет иметь воз
можность участвовать по своему выбо- 
.ру в любительских соревнованиях по 
всем видам спорта. За лучшие показа
тели в этих соревнованиях участники 
будут награждены спортивными значка
ми фестиваля. Кинофильмы и выставки 
покажут жизнь и борьбу молодежи раз
личных стран мира.

Международная эстафета пересечет 
весь земной шар. В ней примет участие 
невиданное до сих пор число юношей 
и девушек, которые принесут в Берлин 
приветствия от молодых борцов за мир 
во всем мире».

Во многих странах созданы нацио
нальные и местные подготовительные 
комитеты фестиваля. В эти комитеты 
входит молодежь различных взглядов 
и убеждений, представители самых раз
нообразных организаций — молодеж
ных, спортивных, культурных и других. 
Все они работают в братском содруже
стве, создавая тем самым широкую и 
прочную базу единства молодежи в 
борьбе за мир и дружбу между наро
дами.

Для лучшей подготовки к фестива
лю молодежь организует большие ми
тинги в защиту мира, областные и на
циональные фестивали, эстафеты и 
художественные конкурсы, посвященные 
борьбе за мир. Во всех странах худо
жественные коллективы, хоровые ансамб
ли и спортивные команды усиленно 
готовятся к участию в спортивной и 
художественной программах фестиваля.

Международный подготовительный ко
митет призвал национальные и местные 
комитеты, все организации и всех юно
шей и девушек, заинтерсовапных в ус
пехе фестиваля, удвоить свои усилия. 

! Комитет предложил умножить число 
подготовительных комитетов, создавать 
их на фабриках и заводах, в районах, 
в деревнях, в школах и универси-егах. 
Комитет рекомендовал приглашать 
представителей молодежных, культур
ных, спортивных и других организаций, 
которые стоят еще в стороне о г подго
товки к фестивалю.

Подготовительные комитеты должны 
искать поддержки у организаций сто
ронников мира, профсоюзных, женских, 
кооперативных и других организаций 
Перед подготовительными комитетами 

стоит задача—организовать сбор средств 
для обеспечения более широкого уча
стия молодежи в фестивале, в особен
ности представителей колониальных и 
зависимых стран.

Международный подготовительный ко
мп'ет об’явил лозунг, под которым бу
дет проходить фестиваль. Этот лозунг 
созвучен дчмам и чаяниям молодых па
триотов, живущпХ в самых различных 
уголках земного шара — «Молодежь! 
Об'единяйся в борьбе за мир, против 
угрозы новой пойпы!».

Резолюция международного подгото
вительного комитета фестиваля, его об
ращение с энтузиазмом обсуждалось 
молодежью стран Европы и Азии, Ла- 
тийской Америки и Африки Из очень 
многих стран идут сообщения о том, 
как юноши и девушки готовятся к фе
стивалю.

Норвежский международный комитет 
известил, что на фестиваль поедут ми
нимум сто человек. В Берлин приедут 
200 шведских студентов. Делегация 
Франции будет состоять более, чем из 
500 человек. Димитровский Союз на
родной молодежи Болгарии предпола

гает послать на фестиваль студенческий 
хор из Софии, танцовальные коллекти
вы, солистов и группу спортсменов. Со
стоявшийся недавно в Вене «Счет 50 
тысяч» явился частью подготовки к фе
стивалю.

Национальный подготовительный ко
митет фестиваля в составе представи
телей ряда молодежных и студенческих 
организаций создан в Колумбии. Коми
тет собирает средства для отправки 
делегации, популяризирует цели и ха
рактер фестиваля.

В Финляндии подготовка к фестива
лю проходит под знаком привле шипя 
к участию в ней всей молодежи, а не 
только тех, кому посчастливится по
пасть в Берлин. В Хельсинки состоялось 
собрание молодежи, на которое пришло 
800 человек. Собранию представили 
кандидатов в члены национального под
готовительного комитета фестиваля. В 
национальном и местных комитетах уча
стие принимают представители молодых 
рабочих транспорта и пищевой промыш
ленности, строительных рабочих. Особое 
внимание уделяется привлечению к уча
стию в подготовке к фестивалю членов 
спортивной рабочей лиги--

Создали об’единенный подготовитель
ный комитет молодежь и студенты Эк
вадора. В комитете представлены со
циалистическая, коммунистическая и 
либеральная молодежь, а также другие 
политические группы. Организован кон
курс на лучшее стихотворение, посвя
щенное фестивалю. Запланированы раз
личные спортивные выступления.

Как же готовится к Всемирному фе
стивалю немецкая молодежь, что она 
делает для встречи огромного количе
ства гостей?

В то время как канцлер боннского 
«государства» Аденауэр и американ
ский верховный комиссар Макклой 
обсуждали вопрос о включении 300 ты
сяч молодых немцев в будущую запад
но-европейскую армию, эти же самые 
молодые немцы начали подготовку к 
участию в фестивале. Представитель 
союза молодых христиан в Золингене 
заявил; «Нашим ответом на эту поли
тику Аденауэра, являющуюся преда
тельством нашей страны, будет усиле
ние борьбы против ремилитаризации и 
за мир. Подготовка к фестивалю в Бер
лине будет наиболее важной частью на
шей борьбы».

Очень много делает молодежь Гер
манской демократической республики. 
Члены союза свободной немецкой моло
дежи стремятся создать наилучшие 
условия для проведения фестиваля. В 
Берлине идет большое строительство. 
Уже подготовлено много площадок и 
эстрад. Добровольные бригады немец
кой молодежи и студентов строят но
вые спортивные площадки, разбивают 
парки.

В честь фестиваля студенческие груп
пы и отдельные немецкие студенты 
взяли обязательства. Студенты решили 
лучше заниматься, получить спортивный 
значок «Готов к труду и защите мира», 
подготовиться к выполнению различной 
работы на фестивале, в частности, к ра
боте переводчиками. Подобные обяза- 
гельства взяты студентами университе
та имени Гумбольда, высшей школы 
планирования экономики, Лейпцигского 
университета.

Всемирный фестиваль молодежи и 
студентов горячо встречает не только 
молодежь, а и люди демократических 
взглядов, все, для кого дороги мир, сча
стье на земле.

Вице-президент Всемирного совета 
мира Габриэль Д’Арбусье (Черная Аф
рика) пишет:

«Я уверен, что молодежь Черной Аф
рики примет в большом количестве уча
стие в фестивале. Она там увидит при
несенные войной разрушения Берлину, 
увидит энтузиазм и силу молодежи все
го мира, ее волю укрепить мир».

Известный прогрессивный обществен
ный деятель аббат Булье заявил: «Фе
стиваль молодежи в Берлине это не ка
никулы среди руин Нет. это весенний 
привет после зимней вьюги. Представи
тели молодежи всего мира встретятся 
в Берлине с немецкой молодежью, ко
торая самоотверженно строит будущее 
своей страны и которая протянет руку 
молодежи всех ст ран, чтобы защитить 
мир и праьо на счастье».

G каждым днем ширится подготовка 
к фестивалю. Его будущим участни
кам — молодым борцам за мир трудя
щиеся различных стран шлют привет, 
пожелания успеха в их благородном 
деле.

Б. ЛУКЬЯНОВ.

Футболисты Верх-Исетского завода 
выиграли кубок города по футболу

Финальная игра на кубок города 
Свердловска по футболу собрала в 
воскресенье на стадионе «Динамо» 
около 7 тысяч зрителей.

В розыгрыше кубка участвовало 45 
команд и только двум командам — ме
таллургам Верх-Исетского завода и 
клубной команде Окружного Дома 
офицеров, победивших в предвари
тельных играх своих «противников», 
удалось до финальной встречи пройти 
без поражения.

Кубковые игры всегда проходят в 
острой борьбе. Здесь не бывает ничь
их, нужна только победа.

Атаки, начатые офицерами, уже на 
первых минутах игры увенчались успе
хом. После нескольких удачных уда
ров по воротам металлургов Зеленцов 
и Субботин забивают два мяча. Счет 
стал 2:0 в пользу офицеров. В тече
ние последующих 15 минут первой по
ловины матча игра велась с перемен
ным успехом. У обоих ворот возникали 
опасные/ моменты, и на 21 минуте 
нападающий металлургов Петр Каба- 
лин отличным ударом с хода забил 
один ответный гол.

Под редакцией А. И. Козлова

Турнир молодых композиторов Урала
Сегодня .помещаем пример задания 

для четвертого тура турнира молодых 
композиторов Урала на тему: «Развязы
вание белых фигур не менее, чем в трех 
тематических вариантах».

Мат в 2 хода

В нашем примере белая ладья d3 
связана по диагонали черным слоном 
fl, и белый конь еб связан по гори
зонтали ладьей Ь6. Существенным мо

ИРБИТСКАЯ фельдшерско-акушерская школа 
об’являет набор учащихся на 1951 52 учебный год на отделения: 

медицинских сестер—с двухгодичным сроком обучения, готовит медицинских сестер, 
фельдшерское—с трехгодичным сроком обучения, готовит фельдшеров. 

Заявления с приложением: автобиографии, 2-х фотокарточек, свидетельств о рождении 
и об образовании (подлинники), справки о состоянии здоровья подавать до 10 августа. 

Приемные испытания с 15 по 25 августа. Начало занятий i сентября.
В школу принимаются лица окончившие семилетку, в возрасте от 14 до 35 лет. Без 
испытаний принимаются отличники и окончившие полную среднюю школу. Все осталь-

S

\ ные подвергаются испытаниям: по русскому языку, 
Отличники и выдержавшие испытания с отметкой 

стипендию.
Нуждающимся предоставляются общежитие i

Адрес: г. Ирбит, Свердловской области,

Снова атакуют офицеры. Штрафной 
удар в ворота металлургов. Вратарь не 
успевает реагировать на мяч и 
он оказался в сетке ворот.

Но вот правый нападающий впзов- 
цев Плотников, получив мяч, хорошо 
обвел защитника и счет стал 3:2. На 
38 минуте после отличного удара Ка- 
балина счет сравнялся. Окрыленные 
успехом визовцы снова ринулись а 
атаку и через 2 минуты забили чет
вертый, решающий мяч в ворота офи
церов.

Команде вручен переходящий приз— 
серебряный кубок городского комитета 
по делам физкультуры и спорта, игро
ки команд награждены свидетель
ствами.

А. РЯЗАНОВ, 
судья всесоюзной 

квалификации.
НА СНИМКЕ: заместитель пред

седателя городского комитета физ
культуры тов. Федоров вручает ка
питану команды ДСО «Металлург» 
В. Вошляеву переходящий кубок го
рода по футболу.

Снимок А. Дворжица.

ментом является то обстоятельство, что 
в начальном положении на взятии чер
ными с шахом связанных фигур у белых 
имеются готовые маты. Например: если 
1... JIh6:e6+, то 2. ФЬЗ:ебХ> если 
1... Cfl:d3 + , то 2. ®h3:d3X. После 
первого хода белых ЛЬЗ—Ь4 создается 
угроза 2. ЛЬ4^4Х- От этой угрозы у 
черных имеется ряд ходов, чтобы защи
тить поле d4. но в защите черные фи
гуры встают на такие поля, на которых 
они развязывают ранее связанные бе
лые фигуры. Если 1... КаЗ—Ьо, то 
2^d3—еЗХ ладья развязана (т. е. 
становится свободной в своем движе
нии) и она матует, используя в свою 
очередь момент связки пешки d4. Та
кой же мат получается при защите ко
нем а7 на поле Ь5, на 1.. КаЗ—с4 после
дует 2. ЛdЗ:d4'X'. если 1... Ка7—сб, то 
2. Кеб—с5Х на 1... Cd8—Ьб последует 
2. Кеб—g5X> если 1-.. Cd8—[6, то 
2, Кеб—с5у.

В данном примере белые фигуры, 
конь и ладья развязываются по три ра
за каждая. Участникам представляется 
возможность в своих задачах осуществ
лять момент развязывания как одной, 
так и нескольких белых фигур.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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математике, по Конституции СССР, 
не ниже четыре зачисляются на

постельные принадлежности.
улица им. Орджоникидзе, 45
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